

À M. Troussel, président du conseil départemental,

Le 26/01/2024

Lors de la dernière commission hygiène et sécurité – à laquelle le département, une fois de plus, n'était pas représenté –, divers risques avérés ou suspectés pour la santé des usagers, liés à ce délabrement, ont été soulignés :

- Une fuite liée à une retenue importante d'eau sur le toit du bâtiment B a généré des infiltrations dans les murs, entraînant l'apparition de moisissures et d'humidité à l'intérieur des salles, des cloques d'eau sur les murs de certaines salles et la chute d'une partie d'un plafond, ainsi que la dégradation de la façade extérieure. Des fuites ont également eu lieu au bâtiment D, qui se sont propagées de la cantine aux salles d'EPS où les murs moisissent et s'effritent. L'intervention d'une entreprise ce 22 décembre 2023 pour évacuer l'eau et rénover une partie de la toiture ne constitue qu'une réponse partielle au problème : il faut régler la question de l'état insalubre dans lequel se trouvent maintenant de nombreuses salles de cours.
- Comme l'avait constaté une délégation venue il y a deux ans, la salle des professeurs demeure dans un état sanitaire déplorable. Il avait été convenu que les travaux auraient lieu rapidement ; or, nous n'avons aucune information à ce sujet à ce jour. Les lieux de travail et d'accueil des élèves sont également insalubres : nous constatons quotidiennement la présence de nuisibles tels que des rats, des cafards, des souris, ...
- Les salles de science, qui n'ont pas été refaites lors de la dernière rénovation, étaient une priorité du budget il y a deux ans selon Mme Filhol. À ce jour nous n'avons, malgré nos nombreuses relances, aucune information à ce sujet non plus. Nous soulignons que ces salles ont plus de trente ans et ne sont plus adaptées à un enseignement actuel.
- De nombreuses prises nécessaires et demandées à plusieurs reprises n'ont toujours pas été installées dans nos salles, entraînant l'utilisation d'installations non conformes (switchs ethernet) et dangereuses (multiprises en série). Certaines ne fonctionnent pas et nécessitent une maintenance d'urgence, des salles de cours étant privées de connexion internet de manière régulière ou permanente. Des câbles ne sont toujours pas protégés et traînent dans les salles, voire entre les salles (salles A36, A26, B35, B17, B19, CDI).
- L'éclairage des salles et de couloirs nécessite des néons qui ne sont plus commercialisés : il faut remplacer les dalles d'éclairage pour permettre le changement de ces néons. Malgré une récente rénovation partielle, de nombreux stores sont toujours cassés et nécessitent des réparations demandées depuis plusieurs années (salles A20, A37, B15, B16, B19, B26, B30, B35, B36, bureau de l'assistante sociale). Certaines fenêtres ne ferment pas ou ne sont pas étanches (B19, B26, B35, CDI), des murs des couloirs sont dégradés voire troués, les ventilations ne sont pas nettoyées et les sanitaires nécessitent l'installation de distributeurs de savon et de papier rechargés régulièrement.

Persuadés de partager avec vous la préoccupation d'un service public de qualité, nous comptons sur vous pour prendre en compte d'urgence ces problématiques qui nuisent aux conditions de travail de tous les usagers du collège et pour transmettre l'information aux différents services concernés. Nous vous demandons à cette occasion, personnels et représentants des parents d'élèves, une audience incluant les services techniques qui permette de réamorcer le lien du collège avec le département et d'initier le traitement de nos demandes.

Sachez que beaucoup de partenaires et d'habitants du quartier partagent notre inquiétude de voir se dégrader le collège et sont alarmés par cette situation qui renvoie une image désastreuse du service public.

Les personnels de la communauté éducative du collège Fabien
Les représentants de parents d'élèves du collège Fabien – La FCPE Fabien